
2-40/41/52      Bad Honnef, den 13.06.2017 
 
 
 
 
 

Protokoll  
der Mitgliederversammlung des Sportverbandes Bad Honnef e.V. 

am Montag, 12.Juni 2017 
 
 
Beginn: 19:40 Uhr 
Ende:    20:45 Uhr 
 
Ort: Commundo-Tagungshotel, Limbicher Weg 55, 53604 Bad Honnef 
 
Anwesend waren: siehe Anwesenheitsliste (Anlage 1) 
 
Weiter waren anwesend: Frau Cigdem Bern (Erste Beigeordnete Stadt Bad Honnef) 
                                         Herr Grünenwald (FD Bildung, Sport und Kultur) 
                                                                 als Protokollführer 
 
Tagesordnungspunkt 1: Begrüßung und Wahl des Protokollführers 
 
Herr Hertel begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt ist und Anträge der Mitgliedsvereine zur heutigen Versammlung 
nicht vorliegen.  
Herr Grünenwald vom Fachdienst Bildung, Sport und Kultur der Stadt Bad Honnef 
wird einstimmig zum Protokollführer gewählt. 
 
Tagesordnungspunkt 2: Feststellung des Stimmrechts der anwesenden 
Delegierten und der Tagesordnung 
Herr Heil stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Es sind 8 Vereine mit 
15 Stimmen anwesend. Dazu kommen noch die 6 Stimmen des Vorstandes. Er 
entschuldigt Jörg Franz, der aufgrund einer Reha heute nicht an der Sitzung 
teilnehmen kann. 
 
Es ergeben sich keine Einwände gegen die vorgeschlagene Tagesordnung. 
 
Tagesordnungspunkt 3: Tätigkeitsbericht des Vorstandes 
 
Zu Beginn erinnert Herr Hertel an die im Januar verstorbene Geschäftsführerin Lisa 
Hambuch, die über 25 Jahre Geschäftsführerin des svb war. Sie war mehr als das, 
sie war die „Seele des Sportverbandes“. Er bittet alle Anwesenden sich zum 
Gedenken an Lisa Hambuch von den Plätzen zu erheben.  
 
Er weist darauf hin, dass alle Mitgliedsvereine durch die Jahresrundschreiben und 
die Protokolle der Vorstandssitzungen ständig über alle Aktivitäten des svb informiert 
worden sind. Weiterhin verwies er nochmals auf die Historie der neuen Halle in 
Aegidienberg, die auch durch das außergewöhnliche Engagement von Bürgermeister 



Neuhoff, Herrn Pinto und Frau Torres jetzt doch als Zweifach-Halle gebaut werde. 
Dafür dankt er der Stadt.  
 
 
Tagesordnungspunkt 4: Geschäfts- und Kassenbericht 
 
Herr Heil teilt mit, dass die Homepage des svb voraussichtlich ab dem Sommer 
online gehen werde.  
Frau Püllen erläutert den vorliegenden Kassenbericht (s. Anlage 2). Sie habe im 
Herbst 2015 die Kassenführung von Lisa Hambuch übernommen. 2016 sei dann 
eine Steuerprüfung durch das Finanzamt erfolgt. Sie dankt Robert Heil für die 
Unterstützung bei der Prüfung. Für die Zukunft müsse man über neues Sponsoring 
des svb nachdenken. Durch die Sportabzeichenverleihung und Sportlerehrung 
entstehen hohe Kosten, die der svb trägt. Die Sportlerehrung ist eine städt. 
Veranstaltung, daher müsse man nochmals Gespräche mit der Stadt führen.  
Sie weist nochmals darauf hin, dass 1.000 € für Integrationsarbeit zur Verfügung 
stehen und bittet die Vereine um formlose Anträge für die Arbeit mit Flüchtlingen. 
 
Tagesordnungspunkt 5: Bericht der Kassenprüfer  
 
Da Herr Strohmeier heute nicht anwesend sein kann, verliest Frau Püllen den als 
Anlage beigefügten Bericht über die Kassenprüfung (s. Anlage 3).  
 
Tagesordnungspunkt 6: Neufassung der Satzung 
 
Herr Heil erläutert den vorliegenden Entwurf. Dieser sei mit dem Finanzamt und dem 
Amtsgericht abgestimmt. 
 
Die Versammlung beschließt einstimmig die als Anlage 4 beigefügte Satzung.  
 
Tagesordnungspunkt 7:  Wahl eines Versammlungsleiters 
 
Herr Heil schlägt Herrn Höhmann als Versammlungsleiter vor.  
 
Die Versammlung wählt Herrn Höhmann einstimmig zum Versammlungsleiter.  
 
Tagesordnungspunkt 8: Entlastung des Vorstandes 
 
Herr Höhmann dankt dem gesamten Vorstand für die gute Arbeit: Der Vorstand habe 
den Bad Honnefer Sport hervorragend vertreten. 
 
Der Vorstand wird einstimmig bei 6 Enthaltungen (Vorstand) entlastet. 
 
Tagesordnungspunkt 9: Neuwahl des Vorstandes 
 
Herr Hertel teilt mit, dass er nicht mehr für den Vorstand kandidiert. Nach 18 Jahren 
im Vorstand ist er der Meinung es sei genug. Er habe die Arbeit im svb aus voller 
Überzeugung und ganzem Herzen geleistet. Der svb war ein bedeutender Teil seines 
Lebens. Es war nicht immer einfach, aber das gute Betriebsklima innerhalb des 
Vorstandes und die Freundlichkeit, die er immer erleben durfte waren sehr 
angenehm. Dafür dankt er allen und wünscht für die Zukunft alles Gute.  



 
Wahl des/der 1. Vorsitzenden 
 
Herr Höhmann schlägt Frau Marie-Josè Püllen vom TV Eiche Bad Honnef 02 e.V. 
vor. 
 
Frau Püllen wird einstimmig bei 1 Enthaltung zur 1. Vorsitzenden gewählt. 
 
Frau Püllen nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des/ der 2. Vorsitzenden 
 
Herr Höhmann schlägt Herrn Jörg Franz von den Sportfreunden Aegidienberg 58 
e.V. vor. Herr Franz sei heute leider verhindert, habe aber schriftlich mitgeteilt, dass 
er eine eventuelle Wahl annehmen werde.  
 
Herr Franz  wird einstimmig zum 2. Vorsitzenden gewählt. 
 
 
Wahl des /der Geschäftsführers/in 
 
Herr Höhmann schlägt Herrn Robert Heil vom Leichtathletikverein Bad Honnef e.V. 
vor. 
 
Herr Heil wird einstimmig bei 1 Enthaltung zum Geschäftsführer gewählt. 
 
Herr Heil nimmt die Wahl an. 
 
Wahl des/der Finanzwartes/in 
 
Herr Höhmann schlägt Herrn Stefan Elster von der St. Sebastianus 
Schützenbruderschaft Bad Honnef 1325 e.V. vor. 
 
Herr Elster wird einstimmig zum Finanzwart gewählt. 
 
Herr Elster nimmt die Wahl an. 
 
 
Wahl der Beisitzer  
 
Herr Höhmann schlägt folgende Beisitzer vor: 
 
Herr Helmut Schlegel als Sportabzeichen-Stützpunktleiter 
Herr Stefan Theiß von den Tischtennis-Freunden Bad Honnef e.V. 
Herr Olaf Beddies vom ATV Bad Honnef Selhof e.V.  
 
Herr Schlegel, Herr Theiß und Herr Beddies werden einstimmig bei 3 Enthaltungen  
zu Beisitzern gewählt. 
Alle drei nehmen die Wahl an. 
 



Herr Heil beantragt gemäß Ziffer 5.4 der neuen Satzung Herrn Karl-Gert Hertel zum 
Ehrenvorsitzenden des svb zu ernennen. 
Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig, Herrn Karl-Gert Hertel zum 
Ehrenvorsitzenden des svb zu ernennen.  
Frau Püllen erinnert nochmals an die Schwerpunkte der Arbeit des svb und den 
großen persönlichen Einsatz von Herrn Hertel (s. Anlage). Frau Püllen und Herr Heil 
überreichen die Ernennungsurkunde und ein Geschenk an den neuen 
Ehrenvorsitzenden und seine Ehefrau.  
Die Erste Beigeordnete der Stadt Bad Honnef, Frau Cigdem Bern dankte Herrn 
Hertel für konstruktive Zusammenarbeit in den vergangenen 18 Jahren und wünschte 
für die Zukunft vor allem Gesundheit.  
 
Tagesordnungspunkt 10 Wahl der Kassenprüfer 2017 – 2019 
 
Florian Hambuch und Wilhelm Strohmeier werden einstimmig zu Kassenprüfern 
gewählt.  
Florian Hambuch nimmt die Wahl an und Wilhelm Strohmeier hat im Vorfeld erklärt 
dass er die Wahl annimmt. 
 
Anträge liegen nicht vor und es gibt keine Wortmeldung zum Punkt Verschiedenes. 
 
Frau Püllen dankt allen für Ihr Kommen und würde sich freuen viele Vereinsvertreter 
bei den monatlichen Vorstandssitzungen zu sehen. Sie schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez.: Norbert Grünenwald 
Protokollführer 


